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主席 : M r. P .-H . S p a a k (比利時)

議事日程

主席：議事日程上第一項爲繼續討論裁減 

軍備問題。

M r. V a n d e n b e r g (美利堅合衆國）：主席先 

生 , 我有一個程序問題。

我可否指明今天印就的議事日程項目二及 

項目三爲經委員會全體一致逋過的第一及第二 

年度預算及會費攤款比額表？這兩項都是必須 

加以審議的問題，是我們在結束屆會以前必須 

決定的問題。我個人對於這兩個問題負有相當 

的寶任，不瞞諸位說，我願意看見這兩個問題 

有個結束，而目今天下午就要離開此地。我以 

爲這兩個間題可以不經討論卽予通過，因委員 

會中對於這兩値問題意見完全一致。

因此我請諸位代表一致贊成改變現定程 

序，先解決項目二及項目三，俏是假如引起辯 

論時，我就立刻撤消這個請求。

主席 : 對於 M r. V a n d e n b e rg的提議有人反 

對否？

旣無人反對，本席請大會審議文件A / 2 ?2。

一七六• 一九四六及一九四七會計年度

之聯合國預算：第五委員會報 

吿書：决議案（A/272 )

主席：如果沒有人反對，本席茲認爲第五 

委員會報吿書( 附件七十四）中關於-一九四六及

一九四七會訐年度之聯合國預算的決議粜業經 

通過。

決議：決議案經全體一致通過。

一七七. 一九四六及一九四七會計年度 

之聯合國預算及周轉金攤款比 

額表：第五委員會報吿書：决 
議 案 （文件 A/274 )

主席：各位代表中有願對這個問題發表意 

見的嗎？

第五委員會報吿書(附件七十五）中關於一 

九四六及一九四七會計年度之聯合國預算及周 

轉金攤款比額表的決議案作爲通過論。

決纖：決議案經全體一致通過。

一七八. 關於軍備之普遍管制與裁減之 

原則：第一委員會報吿書：决 
議案（文件A /% 7 ) ( 繼績討 

論 ）

主席：我們現在繼續討論裁減軍備問題。 

請加拿大代表Mr. M artin發言。

Mr. M artw (加拿大）：我們在金山會讅時 

簽訂憲章，重申我聯合國人民對於敵人在戦時 

所摧殘的文明生活標準的信念：人格尊嚴與價 

値；各國之遵守法律及正義；及遵守信誓。聯 

合國人民於憲章序言中宣稱人類與國家得因聯 

合國人民聯合不斷的努力，彼此以善隣之道，和 

睦柜處，不感恐懼與貧乏，享有思想與信仰之 

自由。弁 言 稱 我 ……同茲決心，欲免後世再 

遭今代人類兩度身歷慘不堪言之戰禍。”
七展期以前，本屆大會開始之際，各代表 

中很少有人，或者甚至完全沒有人料到我們能 

在此大會第一屆會第二期會議中對於避免戰禍 

方面有所成就。那時我們對於這次大會所抱的 

希i l 是有限的。我們都曾感覺到聯合國的缺陷 

與無能爲力之處。加拿大代表博丨首席代表於十 
月二十九日大會開會時曾說：

”在簽訂憲章十六個月以後的今日，聯 

合國仍舊處於試驗期間，今後許多月內仍 

將處於試驗期間。我們若掩钸對於聯合國 

工作失望的情緖，並不能增進聯合國的利

他說安全理事會與軍事參謀阐迄今未能與 

各會員國締結特別協定，俾安全理事會可以得 

到軍隊及其他便利, 加拿大代表團對此特別關

旗 !



切。他力稱安全理事會若有適當裝備，若能在 

事實上隨時執行其關於維持世界和平的正當決 

議，若能認眞考慮裁減國防軍備，並將世界上 

節省下來的生產力，用以改善全人類之生活狀 

況，這將是聯合國全體會員國之福利。

加拿大代表M發表此項陳述之後，同日 

Mr, Molotov 將蘇聯裁減軍備的提案提出大會。 

這個提案爲世界上武力最強的三國之一所提 

出，立刻使裁減軍備問題有在政治方面解決的

可能。

但是我們認爲蘇聯所提的決議案不夠徹 

底。蘇聯提議只籠統說出各項目標，伹沒有充 

汾指明迅速達成這些目標的方法。我們認爲聯 

合國會員國應對實際措施取得協議，藉這些措 

施使各國人民栢信他們的國家可以不藉大規模 

的國防軍備而用其他方法取得安全, 惟有如此 

裁減軍備工作纔能有長足的進展。

依本代表博I的意見，這些實際措施分爲兩 

類。第 ，我們必須說法成立世界安全制度，使 

這種安全制度給予聯合國會員國的保障至少與 

各國國防軍隊一樣有效。第二，我們必須發展 

一種國際保障辦法，保證如約裁軍的國家不受 

違約國家之攻颦或摧毀。因爲芷如Mr. Bevin昨 

晚所說的，我們根據以往的經驗，深知片面裁 

軍只是一種毫無意義的笑柄。

我們又深知道，若非說法迅速實施原子能 

委員會的仟務規定，則原子武器及其他大規模 

破壤性武器之競製必將威脅全世界所有人民。 

原子能委員會之討論已明白表示用於和平用途 

之原子能發展過程與用於軍事目的之原子能發 

展過程直至最後階段時完全一様。

所以我們認爲如蘇聯提案中所建議的僅取 

締爲軍事目的而製造及使用原子能，還嫌不 

夠。除非我們準備完全取締原子能之使用，不 

然就必須制定辦法使原子能僅可用於和平目 

的。取締爲戰爭目的而製造及使用原子能不得 

因而禁止其用於和平目的。因此我代表博丨擬於 

蘇維埃社會主義共和國聯盟提案提出第一委員 

會討論時，提出這些意見。不過我們認爲一個 

人口較少，並目在本大會集會之前早已將其武 

裝部隊裁減至承平時代所需的水準的國家，不 

宜在大會裏倡議修正蘇聯對於裁軍所提的決議 

案。

我們希望另一個武力強大的國家出而倡導 

此議。在我代表丨菌提出我們的決議案數日之後， 

美國也提出其決:議案。我們認爲美國決:讖案與 

蘇聯決議案一樣，不夠徹底。所以我們在委員 

會、小組委員會及起草委員會中繼續努力以求 

接受我們的決議案中所包含的原則。我必須坦 

白承認，當本週開始之時我們幾乎認爲a 無成

功之蓮。郏時我們不能使起草委員會其他八位 

代表相信我們對於當時漭議中的決議案草案所 

提的修正案不只是文字上的修正而a 。所以我 

們不得不保留加拿大代表博丨對於裁軍問題決議 

案主要各段的立場，並向小組委員會全體會議 

提出加拿大的修正案。

加拿大修正案前天爲小組委員會所通過， 

此修正案之目的是要保證這個決議案草案案文 

果能明白反映我們的共同目的。我們所怕的是 

決議案草案的主要各段，由於其偶爾排列的方 

法，可能被人提出與我們的目的恰好相反的解 

释。

現在呈請大會通遇的這個決：_ 案草案，包 

含加拿大代表博丨之各項修正。它的第八段並_目 

包括美國代表博丨的修正案，我們的修正案主張 

確保此項裁減軍備决議案的規定決不得限制原 

子能委員會之權力與責任.，美國的修正粜增強 

了我們的修正案。

所以加拿大代表團虔誠擁護此項關於裁減 

軍備的決_ 案。大會通過此用字正確審愼的決 

議案，便是向普遍裁減軍備及取締大規模破壤 

性武器之途採取歷史性的第一步。徂是我們除 

了 EL採取第一步驟之外別無所成。

我認爲裁軍過程可分四個階段。第一個便 

是我們現在所處的階段—— 由聯合國大會就關 

於軍備之普遍管制與裁減之原則通過決議案。 

第二步爲由安全理事會擬具計劃。在第二階段 

中安全理事會的工作相當於裁減軍備簿備委員 

會的工作。第三階段，由聯合國所有會員國於 

大會之一次特別屆會中審議安全理事會擬具之 

計劃。第四階段是大會特別屆會所逋過之裁軍 

條約或公約之簽准與生效。但是關於我們的前 

途工作之困難，我們切勿自欺，亦勿欺哄我們 

的人民。我們今天對於一個公3E穩固的世界秩 

序只立下了一塊主要的基石，在這個世界秩序 

裏個人與國家得因聯合不懈之努力，能以善鄰 

之道，和睦相處，沒有恐懼，不感貧乏，並有 

思想與信仰之自由。

建樹和平的任務是很重的。它需要長期慘 

淡經營，中途必多挫折與艱難。將來會有短時 

間的窬鬭，如咋晚與今天的情形是，怛是也有 

令人失望的時候。假若我聯合國人民要我們的 

工作有所成就，我們必須從事試驗，必須冒最 

大的危險以達到此偉大的目標。我們必須大肌 

果決，牢守我們這個正當的目的。

我們必頌信任自己，並目彼此互相信任。最 

1 ：要的，我們要切記四海之內都是兄弟；並切 

記人類的福利、國家的安全、及世界的和平，有 

賴於全世界男女老幼個人的尊嚴、自由及神聖 

不可侵犯性。



主席：請法蘭西代表Mr. Parodi發言。

Mr. Parodi (法蘭西）：法國與世界其他國 

家一様，深欲大會-致通過第一委員會所提關 

於裁減軍備之決議案。我代表博丨認爲這裏所提 

的計劃是 - 個很好的計劃。第一委員會和大會 

都不能制定一個完備詳盡的裁軍計劃，它們旣 

沒有時間，亦沒有這種權力。我們都知道，制 

定眞正的裁軍計劃是一件艱茛的工作；它需要 

安全理事會及其補助機關化费許多週或許多月 

的時間。

現在這個決議案給此項工作以必要的推動 

的力量，而.目是在意志統--的氣氛中表示出來 

這種力量，由於各方意見 •致，此項工作在開始 

時便有其必須具備的權威。此決議案還更進了 

一步，它閛釋了裁軍計劃的合理原則，並特別 

在開始時便把安全、裁軍、及管制這三種觀念密 

切連繫起來。

因此，我們於工作開始之時，便結束了舊 

曰的一種理論之爭，這種爭論終爲極度痛苦的 

經驗所擯斥。許多年以來這種爭論使日內瓦之 

軍縮工作不能進行。這個決讖案所依據者乃一 

合理與實際之解決方法，老實說，關於這一點 

已經沒有甚麼人認眞懷疑了。安全必須集體 

化，而且卽使不能眞正組織國際軍隊的話，至 

少也應該逐漸實施憲章第四十三條所規定之國 

際保障制度。裁減軍備必須普遍化，必須同時 

進行，裁軍不應僅以軍隊數目爲限，而H亦應 

裁減糖個軍備以及所有足以構成戰爭實力的東 

西。

最後，關於管制方面，此決議案的規定甚 

至觅爲確切；史自始就解決了原子能委員會近 

來工作中所遇到的重大困難之一, 卽因憲章第 

二十七條所載一致原則而引起的困難，這個困 

難頗有使裁軍訐割歸於失敗之處.3 ”否決權”問 

題的困難，我們認爲有人過於赏視，現在不須 

破壊或修改憲章的任何條款卽可解決；因爲這 

裏規定一旦依照一致原則通過公約建立安全與 

管制制度之後，這種制度卽應得到某種機關之 

保證，這種機關應在安全理事會管制之下執行 

職務，並擁有爲此等條約所切實規定的特種權 

力。

在委員會工作時，法國代表ffl竭力主張除 

草擬並實施普遍裁減軍備計劃以外一一我們都 

知道這方面的計劃須要經過長期試驗，而且很 

難達到至善之境一-還應將逐漸撤退世界各 

大國現在留駐其本國以外之軍隊作爲第一個步 

驟。

這項建嫌載於第七段內；無疑地它曾引起 

許多討論。但這個建讖之載入決譏案内，可使 

我們希望不必等待裁滅軍備這個長期工作結束 

後便可向改進世界情勢之途邁出第一個大步。

我們如果回顧以往，就不禁要與當日國際 

聯合會的空氣相比較，至少有若千年在國聯流 

行着一種熱烈豁達的空氣，也許有人認爲這是 

一種遺慽。假若這種過汾熱切的空氣是國際聯 

合會失敗的原因，那麼我們就沒有必然失敗的 

理由。我們工作的環境與國聯不同，我們在- -  
種更困難的空氣中工作，我們接觸更冷酷的現 

實。我們接觸上次戰爭的冷酷現實，與今日的 

多難世界的冷酷現實，這就是而月必須是我們 

將要成功的主要理由。

從我們目前的草案中，以及委員會的討論 

經過看來，實在沒有實現鳥托邦理想的餘地。這 

個決饑案經過長時間的討論。我們詳細硏究過 

這個草案，對於現實尤特別注意，甚至可以說 

持着顯然不信任的態度。這個草案旣合理又切 

實，必能使我們做出良好的工作。

我希望我們對於裁軍問題的封論已經到了 

結束的地步，因此我們或可對結束在望的工作 

表示滿意。我們現在或者可以向世人說，這個 

世界至今仍然是悲戚的，我們知道在許多地方 

婦女兒量之死於飢锇者仍層出不窮；就我國而 

言，過去兩年內雖不斷致力於復興工作3 但人 

民仍因缺煤而寒冷戰慄；在這個世界中戰爭的 

紛擾與恐懼仍顯然可見，悲備與痛苦仍舊如此 

可怕一 一 我們也許可以向這個世界說，我們希 

望後世將認爲這次大會給餚大的和平工作開了 

端倪，希望這次大會將給世界以新希望。

主席：關於文件A /2 6 7的討論現在結束。 

各位代表都有此決議案的英文本與法文本。這 

個草案業已經過長期的討論，所以我認爲可以 

不必再重新宣讀一遍。這個決:議案是第一委員 

會一致無異議通過的決議案。希望稍等片刻之 

後，本席也可以認爲大會亦已全體--致無異議 

通過這個非常:®:要的決讖案。

諸位代表有異谶否？

本席宣佈關於軍備之普遍管制與裁減原則 

之決議案業經通過。

決議：決議案經全體一致通過。

一七九. 聯合國各會員國關於軍隊應行 

提供之情報：第一委員會報吿 
書 ：决議案（文件 A/203, A / 
203/Add. l ，A/254,及 A/269 )

主席:我們現在要討論第一委員會就聯合 

國會員國關於軍隊應行提供之情報所作的報 
吿，卽文件A /20S(附件四十九.)，及咋日所收 

得的第一委員會之補充文件，文件 A /269 (附 

件四十九b)。與文件A /20 3 有關的，還有文件
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6/ 203/Add.I (附件四十九a) ; 及文件A/254(附 

件四十九0 , 此二者是英_ 王國代表爾所提原 

修正案o

請蘇維埃砒會主義共和國聯盟代表M r.
G rom yko 發言。

M r. GrOxMVICO (蘇 維 埃 社 會 主 義 共 和 國 聯  

盟 ): 諸 位 都 知 道 ，蘇 聯 代 表 爾 曾 向 大 會 提 出 一  

項 提 案 ， 請 其 審 議 ， 該 案 主 張 聯 旮 國 各 會 員 國  

應 當 於 - ■ •個 月 以 內 向 祕 書 長 與 安 全 理 事 會 提 出  

下 列 情 報 ：

一.聯合國各會員國在其他會員國或 

其他國家的領土內/ 前敵國領土不在此內， 

那些地點駐有武裝部隊，其數目若干，包 

括軍事性組織在內？

二.聯盟國或其他聯合國會員國在前 

敵國領土內那些地點駐有武裝部隊，其數 

目若干，包栝軍事性紐織在內？

三.聯合國會員國在上述各領土那些 

地點據有海空軍根據地，其駐防軍隊爲數 

若干？

蘇聯代表博丨的提案可以說引起了很大的興 

趣，並目經委員會的詳細密譏。在討論這個提 

案時’美利堅合衆國代表爾曾提議同時就聯合 

國各會員國本國領士內之軍隊一倂提具情報， 

但是正如蘇聯外交部長M r. M o lo to v所說，美 

國的這個提議並非由於蘇聯代表1SI所提問題之 

實質而引起的。本國領土內之軍隊問題，性質 

迴然兩樣。這個問題我們可以硏究，而且也必 

領加以審議；伹是只應在審査所有有關普遍裁 

減軍備的間題時，及安全理事會爲實施大會的 

裁軍決議而應採措施的間題時，一併加以密 

議。

要求就本國領土內的軍隊提供情報，如同 

時亦要求提供有關軍備的情報，或者還可以稱 

爲合理，因爲沒有關於軍備的情報而只提供關 

於軍隊的情報，就毫無憤値。不論大會或安全 

理事會對於本國領土內軍隊之情報有甚麼興 

趣，這種情報在討論軍備之普遍裁減問題之前 

價値有限，因爲若不提供關於軍備方面的情報， 

就是說關於各種軍備的情報，包括各種新式大 

規模破壤性武器在內，則單是這種不完備的情 

報價値將有限得很。

主張就軍隊與軍備二者提供情報的提議， 

有其穩固的基礎，這是不容懷疑的，因爲武裝 

部隊不僅是一萆人而a , 而且這萆a 擁有在目 

前已發展至極高水準之技術配備。雖然如此, 某 

些國家的代表謝，尤以美利堅合衆國代表國爲 

最 （美國提出•一個提案，主張擴大原來關於提 

供有關外國領土內的軍隊及軍事根據地的情報

之議，蔣關於本國軍隊乏情報包括在內），竟拒 

絕接受蘇聯的主張提供關於軍備情報的提案。

結果，委員會以過半數通過我們都知道的 

四點決議案，這個決議案規定聯合國會員國不 

诅應提供關於駐在外國領土內的軍隊與軍事根 

據地的情報，亦應提供其本國領土內軍隊的情 

報。我們在十二月十H大會全體會議中已經討 

論過這個決議案。英聯王國代表圈及蘇聯代表 

搠在大會討論這個決議案時都曾提出修正案， 

所以這個決議案連同那兩個修芷案曾一倂發交 

小組委員會審議，倂不幸小組委員會未能作任 

何決議。

小組委員會的工作（咋天經委員會以過半 

數批准），結果不徂未能得到一個決議，反而決 

定不採取以前關於提供有關在外國境內及聯合 

國會員國本國境內的軍隊及軍事根據地的情報 

麻通過的決纖案，並另外提出一決議案草案，請 

安全理事會從速決定爲求實行關於軍備之普遍 

管制與裁減之決議案起見.，聯合國各會員國應 

該提供何種情報。

結果是相當奇怪的。委員會早先所通過又 

經大會一度討論的決議案，似乎化爲烏有了。小 

組委員會建議-新決議案以代替早先逋過的決 

議案這個新決議案與蘇聯的提案，以及委員 

會早先通過的決議俱有天淵之別，委員會早先 

通過的決議亦規定就本國境內的軍隊提供情 

報。新決議案中沒有提到有提供關於駐外軍隊 

或本國境內軍隊的情報的必要，而這是委H會 

以前的決議所已說到的。

這就是提出今日大會全體會議請我們討論 

的決議案。我們可以間何以大會不願通過提供 

有關軍隊及軍事根據地愦報的決議，我們對此 

作何解釋？我們如何能向人解釋說大會不願請 

各國提供關於軍隊的情報，不願通過於十二月 

十日提請大會討論的決:議案？

現在這個決議案把提供情報的問題輕描淡 

寫就算完事，我們如何能夠接受它呢？蘇聯代 

表剿不能接受新提出的這個決讖粜，它提議考 

慮第一個決議案，並且對它作- ，決定。蘇聯代 

表圈認爲原決議案的首三段可以接受：

一 . 聯合國各會員國在其他會員國或 

其他國家的領土內/ 前敵國領土不奔此內， 

那些地方駐有武裝部隊，其數目若干，包 

括軍事性組織在內？

二.聯盟國或其他聯合國會員國在前 

敵國領土內那® 地點駐有武裝部隊，其數 

目若千，包括軍事性組織在內？

三.聯合國會員國在上述各領土那钱 

地點據有海空軍极據地，其駐防軍隊爲數 

若干？
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此決議案的第四段規定提供關於在外國境 

內及本國境內的軍隊之情報，這一段蘇聯代表 

團由於上稱原因認爲不能贊成，目.將投悪反對 

之。通過此第四段，S卩等於大會擬片面解決提 

供情報的問題。這種情報假如除軍事人員外更 

包括關於軍備的情報，則對於聯合國、對於大 

會及安全理事會必有用處a 可是蘇聯代表團將 

投票贊成此盤個決議案，因爲我們極欲弄淸楚 

現在討論中的問題，尤其關於駐外軍隊的間題； 

卽使我在上面所說的第四段得到通過，我們仍 

擬投禀赞成此整個決議案。

我們由於對這個間題討論的結果，不難推 

知誰在眞的準備提出關於其萆隊實力的情報， 

誰只揚言準備如此，但再般遷延，言行不一t , 

委員會前向大會建議提供關於軍隊及軍事 

根據地的情報，大會於十二月十B 會議中對此 

問題曾作討論，蘇聯代表搠希■大舍對此建議 

作-一決定。

主席：從程序的觀點看來，現在的情形如
下：

我們現在有文件A / M S , 卽第一委員食原 

提報吿書。

第二個文件A /269, 其中含有第一委員會 

的一個新提案，主張取消文件A / 2 0 3 內的決議 

案，並以文件A / 2 6 y 內的決議案代之。

本席提議大會先表決文件A /269。如果這 

個文件中所載提案不能通過，我們就表決文件 

A / 2 0 3 所載提案，先表決經蘇聯代表爾修改的 

第四段，最後表決整侗決議案。

各位對於這個柽序如無異議，即請表決文 

件 A / 2 6 9 所載決議案，具文如下：

”大會

”爲欲儘速實行一九四六年十二月十 

四日關於軍備管制與裁減之原則所作決議 
案起見，

”茲請安全理事會從速決定爲求實行 

此項決議案聯合國會員國所應提供之情

報。”

諸位請明白，我們如通過這個決議案，文
件八/ 洲3 中所栽建議自然作廢0

當以舉手方法舉行表決。

決議: 決議案當以三十六票對六票通過，棄 
• 權者四。

' -八〇. 託管理事會二理事國之選擧：决 
議案（文件A/258 )

主席：大會現請進行託管理事會二理事國 
的選舉。此事詳情巳於文件A / 2 5 8  (附件七十 

二）中說得很淸楚。

按照憲章第八十六條(手)款規定）瘐大利 

亞、比利時、法蘭西、紐西蘭、英聯王國爲託管理 

事會理事國。

又根據同條(丑 )款之規定，中國、蘇維埃社 

會主義共和國聯盟、美利堅合衆國亦爲理事食 

轉 國 。

又根據第八十六條(寅）款規定，大會竭選 

舉二理事國，俾使託管理事會理事國之總數，於 

聯合國會員國中之管理託管領土潘及不管理者 

之間，得以平均分配。

因此大會必竭爲託管理事會選舉兩個理事 

國，本席茲提醒諸位代表，下列各國不得當選： 

澳大利亞、比利時、中國、法蘭西、蘇維埃社會主 

義共和國聯盟、英聯王國、美刺堅合衆國，因爲 

它們已經是理事會的理事國了。選舉票上不得 

書有兩個以上的國名u 當選國須獲三分之二以 

上的贊成票。我希辍大會能速就候選人人選収 

得協議。

Mr. GrOxMYko (蘇維埃社會主義共和國聯 

盟）：蘇聯代表搏I認爲大會前老所核准的關於多 

哥蘭(法國及英國委任統治地喀麥龍（英國 

及法國委任統治地坦干伊喀(英國委任統治 

地），盧安達烏隆提（比利時委任統治地），新 

幾內亞(澳大利亜委任統治地)，西薩摩亞（紐 

西蘭委任統治地）諸地之託管協定與聯合國的 

憲章不栢符合, 不能作爲成立託管理事會的基 

礎。

因此蘇聯代表削聲明它不能參加託管理事 

會理事國之選舉。

Mr. KISElev(白俄羅斯蘇維埃社會主義共 

和國），白俄羅斯代表醑認爲有發表以下聲明之 

必要。前者提請第四委員會及大會審議之各協 

定草案與憲章之文字及精神不相符合，那些協 

定草案都是違背憲章的。因此白俄羅斯代表圈 

認爲不能參加託管理事會理事國的選舉，並目 

認爲這次選舉不合常規。

主席：站在主席的立場我不能放過白俄羅 

斯代表所說的最後一句話而不發表任何意見。 

甶俄羅斯蘇維埃社#7主義共和國代表自然有權 

不贊成各該託管協定，徂大會已經宣怖以四十 

絜對三或四票通過各該協定。我們現在所要舉 

行的選舉，正是大會的決議所規定的，所以是 

十分合法的。

Mr. B ebler(南斯拉夫）：南斯拉夫代表撕 

認爲大會已經證明其可就許多重要的問題取得 

全體一致的意見。假如我們與前在偷敦所舉行 

的大會第一屆會第一期會議，尤其與巴黎會議 

相比較，便可見這是大會獨有的特徵O 因此我 

們認爲大會現在不能就託管間題取得協議，實 

屬可惜。
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我們認爲向大會提出的各項協定與憲章不 

相符合。主席剛纔說這些協定昨天由過半數以 

上的代表通過。但我們認爲這仍然不能改變各 

該協定與憲章不相符合的事實。

甚至在昨天，我們也不能投票贊成與憲章 

不栢符合的條款。修改憲章有一定的程序。憲 

章中關於託管制度的規定如經修JE後，我們就 

可不加修正由大會過半數通過這些與憲章不相 

符合的協定。因爲這些理由，本代表阐認爲不 

能參加對此間題的表決。

Dr. Medved (烏克蘭蘇維埃社會主義共和 

國）：烏克蘭代表W前曾投票反對這些協定，因 

爲它們與聯合國憲章的原則不相符合。

昨天某受委統治國的代表問我一個問題。 

他 說 ”貴國與我國邦交素睦，貴代表爲甚麼投 

蔑反對我們的託管協定，反對我國？” 我感覺 

有於大會講臺上回答那位代表的必要。鳥克蘭 

代表ill與我個人昨天並沒有投票反對任何國家

並沒有反對法國、澳大利亞、或任何國家。 

我們所反對的是各項託管協定。就是說我們反 

對滕榨殖民地的人民；我們擁議殖民地人民的 

快樂、福利、繁榮、及眞正自由，並無反對任何阈 

家的意思。

蘇聯代表M r. G r o m y k o說得好，他說大會 

所通過的各託管協定不能當作託管理事會工作 

的基礎，因此烏克蘭蘇維埃社會主義共和國代 

表國不擬參加選舉。

主席：我們現在可以進行表決。本席茲再 

提醒諸位代表只能在票紙上寫兩個候選人的姓 
名。 本席提濂請M r . P a p a n e k  (捷克）及 M n  

Corominas ( 阿根廷）爲計票員。

當以唱名制舉行祕密選舉。

主席：我們把這個問題解決後，如果諸位 

同意’我提議我們再回頭討論第四委員會的報 

吿書，並首先審議南非聯邦關於與西南非人民 

就該委任統治領土的未來地位問題商洽結果所 

作的陳述。

以後我們可以討論聯合國各會員國依憲章 

第七十三條規定遞送情報的問題；最後可討論 

第四委員會關於非自治領土代表區域會讖所作 

的決議案。

表決■結果如下：

參加投票的會員國共四十七個；缺席與棄 

權的會員國有七個。有效票共四十七張。三分 

二多數爲三十二票。

墨西哥得三十六栗。

伊拉克得三十四票。

因此上稱二國已獲三分二以上的贊成栗， 

當選爲託管理事會理事國。

因此我們現在要表決的決議案如下：

”大會選出託管理事會二理事國如下：

伊拉克及墨西哥。 ”
現請舉手表決這個決譏案。

決議：此決議案經全體一致通過。 

f午 後 一 時 十 五 分 散 會 )
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主席：我們可以開始討論第四委員會關於 

南非聯邦槃明的報吿了，該槃明有關南非聯邦

與西南非洲人民就委任統治領士將來地位及實 

施所表達願望等事進行諮商的結果（附件七十 

六 ) 0

各位都已得到此項報吿的副本。報吿員如 

有意見提出，我很高興讓他發言，不過，我覺 

得無須高聲朗誦報吿書。我們可以免掉此項手 

績。

報吿員  Mr. Lisicky (捷克）：此項報吿業 

經分送各國代表爾，我想用不着千以朗誦。

主席：現請丹麥代表撕 . Lannung 發言。

Mr. Lannung ( 丹麥）：第四委員會及其 - -  

小組委員會處理南非聯邦擬議歸倂西南非洲的 

間題，業已多時。

該小組委員會在聽取聯邦代表的意見，及 

審査若干決議案草案之後，以十二票對六票及 

一國棄權，通過美國及丹麥代表画聯合提出的
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